

ひとまるカフェオープン!



会場は人丸文化センター（油谷新別名駅通）→
のぼりが目印です！



↓同会場でいきいき百歳体操も行いました。



11月11日(水)に、市社協「コミュニティ・カフェ設置運営事業」として、油谷新別名地区に「ひとまる・カフェ」をオープンしました。新型コロナウイルス感染対策を徹底する中での開催とはなりましたが、参加された方々は、お茶をしながら会話を楽しまれ、大変盛り上がりおられました。

今後も毎月第2水曜日13:00～16:00で開催いたします。新別名地区の方であれば、だれでも気軽にご参加できますので、ぜひ、お立ち寄りください!!

◇もくじ◇

P1：ひとまるカフェ開催！

P2：新年のごあいさつ

厚生労働大臣表彰

P3：特集 福祉教育（ふくし出前講座）

P4：社協フォトレポート

○自治会福祉部研修会

○サロン代表者会議

○ファミサポ会員交流会

○家族介護者ミニ交流会

P5：おしらせコーナー

○赤い羽根街頭募金

○家族介護教室

○公益活動推進協議会

映画放映のおしらせ

P6～7：ぜんぎん、義援金のお知らせ

P8：サロン紹介、社協事業紹介



年頭のごあいさつ

長門市社会福祉協議会 会長 藤野 忠次郎



新年あけましておめでとうございます。
 昨年中は、本会の運営に対しまして、特段のご理解と温かいご支援・ご協力を賜り、心より厚くお礼申し上げます。

昨年の新年のあいさつで、「皆様方におかれましては、希望に満ちた新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます」と書きましたが、令和2年は、新型コロナウイルスに世界中が「翻弄」された一年となってしまいました。

一昨年末、中国武漢での新種ウイルスの罹患者の発生は、まだまだ他人事としてとらえられていましたが、春節を契機とした中国内外への感染拡大やダイヤモンド・プリンセス号の罹患率の高さに、得体のしれない恐怖と底知れない不安を覚えたものです。そして、3月2日からの全国一斉の小中高校の臨時休校の開始や志村けんさんの死亡、4月7日に7県に緊急事態宣言が発令され、4月16日に全国に宣言が拡大されるに至っては、コロナ禍が日常の光景となってしまいました。

本来であれば観光地が一番賑わうGWにすべての国民が移動の自粛を徹底したおかげもあって、5月25日には緊急事態宣言も解除され、気候も温暖となり、湿度の高い梅雨時期を迎えればいくらか落ち着くのではとの期

待を持たせたのですが、7～8月期のGOTOトラベルの開始に伴う人の移動が第1波を上回る新規感染者を生み出し、その後も一時的な収束と感染拡大を繰り返しながら、新年を迎えた今も、いまだ終息の目処はたっていない。

幸いにも、本会の事業自体が直接新型コロナウイルスの影響を受けることはあまりありませんでしたが、新型コロナウイルスに感染した場合に重症化リスクが高い高齢者へのサービスを提供してまいりますので、「利用者や職員の中から感染者を一人も出さない」との思いの中で、手洗いやアルコール消毒の徹底、毎日の検温の実施、不要不急の県内外の移動の自粛、会議の開催を中止し書面決議による採決の採用等、感染予防と感染拡大への対策を徹底して実施いたしましたところです。

本年も、コロナ禍の中で多くの制約を甘受しなければならぬ一年となると思われませんが、市民の皆様や福祉関係機関、行政などが、多くの皆様のご協力をいただきながら、地域福祉の推進役として、より頼られる存在となるよう取り組んでまいります。今年も、今後とも、より一層のご協力とご支援を賜りますようお願い申し上げます。新年のあいさつといたします。

厚生労働大臣表彰 おめでとうございます!

音訳ボランティア こだま会



このたび、令和2年度ボランティア功労者に対する厚生労働大臣表彰等の選考会が行われ、音訳ボランティア「こだま会」(会長 山崎 陽子 氏)が長年の功績を認められ受賞されました。

「こだま会」は昭和54年4月に設立。長門市地域福祉センターを拠点に、視覚障害者への情報提供を目的として、広報紙等の文字情報を音声に訳した録音テープやCDを対象者に発送したり、当事者との交流や社会参加活動への支援等を行ってこられました。

特集 福祉教育(ふくし出前講座)

長門市社会福祉協議会では、地域住民、団体、学校等の要望に応じ、様々な形で「ふくし出前講座」(福祉教育)を行っています。

例えば、学校で福祉の授業というと、教科書上では「点字の学習」「手話の学習」がありますが、他にも、「アイマスク体験」「車椅子体験」「高齢者疑似体験」などの当事者の体験学習が挙げられます。これらの学習には専門的で正しい知識が必要になるとともに、事故等にも十分注意しなくてはなりません。

誰もが安心して暮らすことができるまちづくりを推進している社会福祉協議会としては、未来を担う児童生徒に安全を確保しながら、学習を通して何を学ぶことが大切かを、先生方と一緒に考えていきたいと思っています。

福祉教育の取り組み例

	内 容	講 師	道具・備考
点字の学習	点字板を使って、実際に点字を打ってみる	地域ボランティア 視覚障害者	点字板 点字用紙
手話の学習	手話を使って日常会話や手話歌を体験する	地域ボランティア 聴覚障害者	
車椅子体験 介助体験	車椅子の使い方、乗った方の目線を体験し、介助方法やバリアフリーへの関心を持つ	社協職員	車椅子
アイマスク体験 ガイドヘルプ体験	視覚障害の状態を体験し、介助の方法やバリアフリーへの関心を持つ	社協職員 視覚障害者	アイマスク 白杖
高齢者疑似体験 介助体験	高齢者疑似体験セットを使用し、体に負荷をかけた状態で日常動作を体験する	社協職員	疑似体験セット (大人用)

令和2年度の実績

日 付	実施場所(学年)	内 容	参加人数
6月25日	日置小学校6年生	車いす・アイマスク体験	35名
7月27日	明倫小学校4年生	車いす体験	21名
9月3・10・17日	深川小学校4年生	点字学習	76名
9月15日	深川小学校4年生	手話学習	76名
10月8・15日	仙崎小学校4年生	車いす体験・アイマスク体験・風船バレー	52名
10月12日	菱海中学校3年生	高齢者疑似体験	25名
10月14日	長門市青年会議所	高齢者疑似体験	9名
10月19日	菱海中学校3年生	車いす体験	25名
〃	神田小学校	車いす・アイマスク体験	15名
10月20・23日	深川小学校4年生	車いす・アイマスク体験	50名
10月27日	油谷小学校4年生	車いす・アイマスク体験	21名
11月19日	浅田小学校4年生	手話学習	8名
11月20日	菱海中学校1年生	アイマスク体験	28名
11月24日	浅田小学校4年生	アイマスク体験・風船バレー	8名
12月4日	菱海中学校1年生	車いす体験	28名



福祉教育、出前講座に関する
お問い合わせ
長門市社会福祉協議会 事務局
TEL 0837-22-8294
FAX 0837-22-4340

11/27 (金) 災害への備えを再認識! 自治会福祉部研修会

第1部は、長門市防災危機管理課 地域防災マネージャーの前田陽一さんによる講演「長門市での災害発生時の対応について」を行い、市内で起こり得る災害や、個人、地域、行政それぞれの役割と平時からの備えの重要性等についてお話をいただきました。

第2部は「教えて！前田さん」コーナーを設け、会場の皆さんと一緒に災害等に関する〇×クイズを行い、前田さんの解説を聞きながら理解を深めることができました。



12/2・8・14・16 (各地区毎)

サロン代表者会議



今年度はコロナの影響により、4地区での合同研修会が実施できないため、長門、三隅、日置、油谷それぞれの会場で実施となりました。

コロナ禍においてサロンをどのように活動させるのか、参加された皆さんによる熱心な議論と情報交換が行われました。

社協フォトレポート



12/5 (土) ファミサポ会員交流会開催

令和2年度ファミサポ会員交流会を開催しました。

感染症対策をしておの開催でしたが、笑顔いっぱい、楽しい時間が過ごせました。

クリスマスリース作りでは、みんな素敵な作品ができました☆



長門市ファミサポは新規会員（「育児を手伝ってほしい人」「育児を手伝いたい人」）を募集しています。
～地域で！みんなで！あなたの子育て応援します！～

お問合せ・お申込みは
長門市ファミリーサポートセンター
(長門市社協内) 担当：坂田
☎：23-1610 mail：famisapo@nagatoshakyo.jp

11/17 (火) 家族介護者ミニ交流会



今年度4回目の家族介護者ミニ交流会を、長門市ボランティアハウス(日置)にて開催しました。今年度はコロナ対策の為、例年企画しているバス旅行やランチ会が実施できておりませんが、その分茶話会でのお話も弾み、参加者同士の仲も深まっていく様子でした。

※コロナウイルス感染対策の為、マスクの着用、消毒を行い実施しています。

また、次回の開催を左記の日程にて予定しております。仲間たちとお茶を飲みながら、楽しく語らいの時間を過ごしましょう♪

日時	1月19日(火) 13:30～15:30
会場	長門市ボランティアハウス(日置上5926)
内容	みんなで語りましょう!
参加費	100円(茶菓子代)
締め切り	1月12日(火)

お問合せ・お申込みは
長門市社会福祉協議会日置支所
担当：河本 ☎ 37-3937

12/2 (水) 歳末たすけあい募金 街頭啓発活動

去る、12月2日、12月の「歳末たすけあい運動」期間に合わせ、Aコープ長門店、サンマート人丸店において街頭啓発活動を実施しました。



募金額
 ★Aコープ長門店 24,943円 ★サンマート人丸店 29,243円

多くの温かい善意が寄せられました。ご協力ありがとうございました!



▲ Aコープ長門店



▲ サンマート人丸店

家族介護教室を開催します

お知らせ
コーナー

対象者	長門市在住の介護をしている家族や近隣援助者
日時	令和3年2月16日(火) 13:30~15:00
場所	油谷保健福祉センター
内容	・講義「福祉用具の選び方・使い方」 講師 福祉用具専門相談員 三戸 公文氏 (合資会社マザー) ・介護者同士の交流会
参加費	無料



申込み・問合せ先
 長門市西地域包括支援センター ☎ 0837-33-2020

長門市社会福祉法人地域公益活動推進協議会

映画「こども食堂にて」上映のお知らせ



放映日時
 12月26日(土)18:00~
 1月3日(日)18:00~

長門市社会福祉法人地域公益活動推進協議会が毎年11月に行う「介護フェスタinなごと」ですが、今年度はコロナウイルス流行の状況を鑑み、中止となりました。そこで、今年度の介護フェスタで上映予定だった映画「こども食堂にて」を、ほっちゃんテレビで放映します!

長門市社会福祉法人地域公益活動推進協議会
 事務局 長門市社会福祉協議会 日置支所
 ☎ 0837-37-3937

長門市においても、何度かこちらの広報でも取り上げている「深川ルンルン食堂」のようなこども食堂をテーマにした映画になっております。ご興味のある方は是非ご覧ください!

**2020年10月1日
~2020年11月30日
(受付順、敬称略)**

この寄付金は、地域福祉事業の充実発展のため、大切にに使わせていただきます。
また、社会福祉協議会では、結婚・出産等の祝いや香典・玉串料のお返し、お見舞い返し、チャリティー等のご寄付を常時受け付けておりますので宜しくお願いします。



香典返し

寄付者名	ご住所	逝去者ご芳名	寄付額
通			
澤村 正行	通 14 区	御尊父 恭助	金一封
村田 吉行	通 2 区	御母堂 サツ子	金一封
南 穰治	通 15 区	御母堂 カキコ	金一封
仙 崎			
藤田 裕政	大泊	御尊父 正雄	金一封
濱野 博司	白潟 2 区	御尊父 幸雄	金一封
五嶋 京子	洲崎町	御母堂 麗子	金一封
藤井 陽一	本町	御尊父 秀一	金一封
山崎 義隆	錦町	御母堂 順子	金一封
藤岡 千英子	新開町	御主人 秀夫	金一封
河村 博文	白潟 2 区	御母堂 克代	金一封
藤野 和浩	鳥越 2 区	御尊父 利夫	金一封
木村 仁	祇園町	御尊父 實	金一封
深 川			
林 了夫	板持 4 区	御母堂 淑子	金一封
濱永 君子	湊 2 区	御主人 寛	金一封
杉本 里美	板持 2 区	御主人 誠	金一封
辻村 紀代子	境川	御母堂 セキ子	金一封
河野 稔弘	湊 2 区	御尊父 義明	金一封
片山 勤	中山	御尊父 範夫	金一封
藤野 里子	中山	御主人 勲	金一封
吉原 肇	上川西 2 区	御母堂 恵美子	金一封
荒川 康子	正明市 4 区	御主人 弘之	金一封
国芳 保夫	渋木 2 区	御尊父 宣春	金一封
田中 紀博	板持 3 区	御令室 栄枝	金一封
佐々木ゆき子	正明市 1 区	御主人 正浩	金一封
坂田 洋子	板持 4 区	御主人 勲	金一封
野尻 洋子	上川西 1 区	御主人 晴己	金一封
金子 良一	三ノ瀬	御令室 輝子	金一封
矢向 守明	板持 3 区	御令兄 文夫	金一封
匿名			金一封
俵 山			
藤井 弘久	湯町	御母堂 正子	金一封
田中 律夫	七重	御尊父 農夫也	金一封
三 隅			
藤本 雅文	久原	御母堂 恵美子	金一封
松尾 満由美	野波瀬	御母堂 阿部 房子	金一封
山村 秀隆	豊原	御尊父 英輔	金一封
的場 智代子	豊原	御主人 一義	金一封
西村 百代	野波瀬	御主人 繁夫	金一封
上田 桃枝	上ゲ	御主人 和雄	金一封
松野 行利	野波瀬	御叔母 百合子	金一封
平川 芳孝	沢江	御令室 典子	金一封
山本 良子	三隅中村	御主人 寿春	金一封

寄付者名	ご住所	逝去者ご芳名	寄付額
日 置			
藤津 玲子	日置中村	御令弟 篠崎 誠治	金一封
奥田 悦子	黄波戸	御母堂 ミサヲ	金一封
武田 洋志	畑	御尊父 保興	金一封
大野 瑞恵	上城	御尊父 省吾	金一封
寺田 道江	上城	御主人 貞夫	金一封
村岡 洋一	古市上	御母堂 貞子	金一封
油 谷			
山方 清美	赤屋	御母堂 スミ	金一封
藤野 ヤヨヒ	青村	御主人 義行	金一封
福原 博美	植松	御母堂 三子	金一封
藤津 泰子	杣地	御主人 洵	金一封
上村 真一	大迫	御尊父 榮作	金一封
鈴木 基正	久津	御母堂 シヅ子	金一封
高林 博子	小田	御主人 清治	金一封
森福 謙治	大坊	御母堂 サチコ	金一封
中村 靖	大迫	御母堂 シズエ	金一封
田中 良子	広中	御主人 英夫	金一封
川地 剛	東津黄	御母堂 カヨ子	金一封

※油谷地区の寄付報告については本社協だより掲載を以って返礼はがきの郵送に代える習慣となっています。

見舞返し

寄付者名	ご住所	寄付額
油 谷		
岩崎 繁	川尻西	金一封

一般寄付 (篤志)

寄付者名	ご住所	寄付額
深 川		
ボランティアグループ陶芸部		金一封
油 谷		
匿名		金一封

チャイルドシートお礼

寄付者名	ご住所	寄付額
匿名		金一封

期間内に下記のご寄付を頂きました。
厚く御礼申し上げます。(含非掲載分)

	件数	金額
香典返し / 見舞い返し	62	1,460,000
篤志 他	15	24,500
合計	77	1,484,500

叙勲受章記念として寄付 前市長 大西倉雄氏



このたび、秋の叙勲（旭日中綬章）の受章記念として、金一封をご寄付いただきました。市社協では、地域福祉活動の推進のため有効に活用させていただきます。ありがとうございました。

物 品 寄 付

寄付者名	ご住所	内 容
深 川		
匿名		オムツ他
三 隅		
匿名		介護用エプロン
油 谷		
匿名		米
俵 山 湯 の 家		
うちだ眼科		菓子
KAZU ファッションリフォーム		衣類
河野 聡	下関市	菓子
仙崎蒲鉾組合		かまぼこ
啓文堂		文房具
SWEET A S		招待



生活困窮者支援のために寄付 浄土真宗本願寺派 山口教区 大津西組(日置・油谷地区19か寺)



「たすけあい基金」として30万円をご寄付いただきました。市社協では、生活困窮者の支援として、フードバンク事業(食糧品と日用品の給付)に活用させていただきます。ありがとうございました。

ペットボトルキャップ寄贈 なごと大津商工会女性部様



会員の皆さんで集められたペットボトルキャップを、市社協事務局まで持ってきていただきました。ありがとうございました。

災害義援金募集受付中!

義援金の種類	受付切日
①平成28年熊本地震義援金	令和3年3月31日(水)
②令和元年台風第19号災害義援金	令和3年3月31日(水)
③令和2年7月豪雨災害義援金	令和2年12月28日(月)

- ②は宮城、長野、福島各県でも募集
- ③は熊本、福岡、大分、鹿児島、佐賀、山形各県でも募集

あたたかいご支援 ありがとうございました!

10月1日～11月30日受付分
令和2年7月豪雨災害義援金
匿名 20,000円
自治会福祉部研修会募金箱 2,007円
社協窓口募金箱 2,000円

受付窓口

長門市社会福祉協議会 事務局・各支所



ふれあい・いきいき サロン紹介

ふれあい・いきいきサロンとは

みんなで集まり「楽しく」「気軽に」「無理なく」過ごせる場所を地域の中につくり、参加する人と運営ボランティアさんが自由な発想で企画し、自主的に運営する活動です。



▲エリア支援員 名和田さんによるお話し会



ふくろかい 富倉会 (通5区)

参加者	13名	担い手	5名
参加費	500円(1回)	会場	富倉町集会所

サロンの名前は、通5区の旧名称である「富倉町」に由来します。今まで毎月1回、自治会のなかよしグループ数名で食事会を開いていましたが、平成30年度からサロンに登録し活動をスタートしました。

昨年度は皆で福祉バスで常盤公園に行ったり、七夕飾りを作ったり、地元の小学生と一緒に食事をしたり、大変楽しい時間を過ごすことができましたが、今年度は新型コロナウイルスの影響で思うように活動ができていません。それでも、外でできるラジオ体操を始めたり、色々工夫しながら活動しています。今年も皆笑顔を忘れず、コロナに負けないで頑張ります！

知っちゃう? 社協

コミュニティ・カフェ 設置運営事業



地域の中に、誰もが気軽に集まることのできる場所の整備を目的とした新規事業。市社協が主体となり、老若男女・障害の有無を問わず、好きな時間に自由に入出りできるコミュニティ・カフェの設置・運営を、福祉関係団体やボランティア、地域住民との協働で行います。

表紙でご紹介した「ひとまる・カフェ」が、長門市のコミュニティ・カフェの第1号です。今後も各地区で展開していく予定です。



お問合せ先 / 長門市社会福祉協議会 事務局 ☎22-8294まで

編集・発行

社会福祉法人 長門市社会福祉協議会
〒759-4101
長門市東深川1321-1 長門市地域福祉センター内
TEL (0837) 22-8294 FAX (0837) 22-4340
E-mail shiawase@nagatoshakyo.jp
HPアドレス <http://www.nagatoshakyo.jp>

～ 編集後記 ～

あけましておめでとうございます。長門市でもコロナの感染例が徐々に増えてきており、油断ならない状況が続いております。手洗い、うがい、マスクの着用等、できる対策をみんなでしていきましょう。なかなか明るい話題が少ない年明けになりましたが、今年も良い1年になるといいですね。